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über 
den Vorsteher der Bezirksverordnetenversammlung 
Pankow von Berlin 
über 
den Bezirksbürgermeister 
 
 
Kleine Anfrage KA- 0178/VI  über  IT – Technik  
 
Das Bezirksamt wird um folgende Auskunft gebeten: 
 
1. Wie viele Altgeräte (PC oder Monitor, bitte getrennt mit Zustand (technisch funktionsfä-

hig oder nicht) angeben), die nicht mehr genutzt werden, sind in den Bezirksverwaltun-
gen vorhanden? 

 
a) ca. 130 Monitore veraltet (5 Jahre und älter), teilweise noch funktionsfähig 
b) ca. 100 Monitore funktionsfähig als Austauschreserve für ältere oder defekte Geräte 
c) ca. 150 PC veraltet (6 Jahre und älter) zum Teil noch funktionsfähig, werden auch als 
    Ersatzteilspender verwendet bei notwendigen Reparaturen 
 
2. Wie werden diese ggf. gelagert, und was kostet die Lagerung im Jahr? 
 
Die Technik wird in Kellern oder Böden gelagert, es entstehen keine kalkulatorischen oder 
sonstige Kosten. 
 
3. Welche Erfahrungen wurden im Bezirk mit der Umsetzung der lokalen Agenda 21 be-

züglich der Wiederverwendung von IT – Technik gemacht (Leitprojekt 23, ReUse)? 
 
Im Jahr 2006 wurde durch den FB Informationstechnik geprüft, Leasingrückläufer statt neuer 
PC zu beschaffen. Dabei wurde festgestellt, dass die Kostenersparnis bei der Beschaffung von 
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max. 3 Jahre alten Geräten keinen großen Nutzen haben würde, da die mit zu beschaffende 
Mindestgewährleistung nach EVB- IT von 24 Monaten den Preisvorteil fast vollständig ver-
braucht. 
In diesem Zusammenhang wurden auch reine ReUse-Anbieter konsultiert. Die dort angebote-
nen Geräte sind von der Leistungsklasse jedoch deutlich schlechter als Leasingrückläufer zu 
einem letztlich ähnlichen Preis. 
Die Geräte, die an den Arbeitsplätzen durch den FB IT ausgetauscht werden, sind auf Weiter-
verwendbarkeit innerhalb des BA zu prüfen und werden ggf. durch Aufrüstung des Gerätes zur 
Nutzung an Arbeitsplätzen für Auszubildende oder zeitlich befristete Einsätze von Mitarbeitern 
verwendet. Diese PC kommen aber nicht mehr in die Liste der regulären Ersatzbeschaffung. 
Technik, die nicht mehr benötigt wird, geht zur weiteren Verwendung an ein Unternehmen des 
ReUse-Verbundes zur weiteren Verwendung oder umweltgerechten Entsorgung. 
Diese Art der Entsorgung ist für das Bezirksamt kostenlos. 
 
 
 
 
Cristine Keil 
 


